

Gerechtigkeit

Ansichtssache?

Von C-Dur

Die Beantwortung der Frage - Ist Gerechtigkeit Ansichtssache?

"Was ist Ihre Ansicht von Gerechtigkeit?"

Eine Frage. Und sie beschäftigt mich immer noch. Jahre später. Eine Antwort? Nicht mal in Reichweite. Nur Gedanken. So viele Gedanken - Keine Taten. Nein, man versucht einfach weiter zu machen. So wie vorher. Doch es geht nicht. Es geht nie mehr. Wenn man einmal angefangen hat zu denken, kann man nicht mehr aufhören. Nie mehr.

Stumme Schritte. Gab es so etwas? Schon früher habe ich mich das gefragt. Ich hab viel nachgedacht. Doch, niemals hat mich eine Frage so berührt, so angestoßen, wie diese einen von ihm. Ich kenne nicht mal seinen Namen. Ich habe mich bis heute nicht getraut, nachzufragen. Weil es die Sache noch persönlicher machen könnte. Ich habe ihn damals ein letztes Mal durch das Gefängnis begleitet. Und ihn übergeben. Er sprach kein Wort. Und bis heute, kann ich mich nicht an sein Aussehen erinnern. Nur, das ich an diesem Tag leicht gereizt war und deswegen ein paar andere Gefangene anfauchte. Er sagte nichts dazu. Erst, als ihn die anderen wegführen wollten, sah er mir in die Augen. Und ich erstarrte. Warum? Keine Ahnung. „Was ist Ihre Ansicht von Gerechtigkeit?“ Die anderen lachten nur. Ich nicht. Ich starrte ihn nur an. Und dann rannte ich.

Ich kündigte. Und dann begann ich zu denken.

Dies ist nur ein Ausschnitt. Ein Ausschnitt von Unendlichen vielen Wörtern und Sätzen. Von Theorien und von Wissen, was ich über die Jahre angesammelt habe...

Was ist Gerechtigkeit? Ich es gerecht, ein Land zu regieren und alles unter Verschluss zu halten? Sollten wichtige Entscheidungen nur von ein paar Leuten getroffen werden? Wäre eine Volksabstimmung nicht besser? Warum hielt die Weltregierung so viel zurück? Was sie garantiert tut. Was ist Gerechtigkeit? Das was eine Regierung sagt? Oder das, was man selber wollte? Töten - war das Gerecht? Dürfte der Staat, die Weltmacht, einfach so Piraten zum Tode verurteilen - war das Gerechtigkeit? War es nicht viel Schlimmer, für immer im Gefängnis zu sitzen, und darüber nachzudenken?

Klar, sie könnten ausbrechen. Aber was, wenn derjenige, den sie verurteilten, unschuldig war. Wenn man die Piraten mal außen vorlässt. Es gab und gibt immer noch Todesurteile, ohne ausreichende Beweise. Man konnte diese Gedanken so zerdenken, bis man starb - oder verdummte. Verrückt wurde. Die Verallgemeinerung von Gerechtigkeit, war der Durchschnitt von dem, was alle Menschen als Gerechtigkeit ansahen.

Nun meine Ansicht von Gerechtigkeit. Nein, ich könnte ihm immer noch keine Antwort darauf geben. Es würd ein Gespräch, eine Diskussion werden, die ein Leben lang dauern würde. Und selbst noch im Tod, würden wir darüber diskutieren. Ich bin zu keinem Ergebnis gekommen - lediglich zu einer Einsicht und einer allgemeinen Zusammenfassung.

Gerechtigkeit ist, wenn alle Menschen mit der Situation glücklich sind. Alle Menschen. Ohne Ausnahme - solange auch nur einer unglücklich mit der Regelung ist, selbst wenn er oder sie es nicht zeigt - dann ist es ungerecht. Dann ist die Lösung nicht die Beste. Und ich weiß genau, sollte ich diesen Gefangenen jemals wieder sehen - sollte er auf wundersame Weise noch leben - habe ich eine Frage an ihn. Auf die ich so gerne eine Antwort hören würde. Aber ich werde sie nie bekommen.

"Was ist Ihre Ansicht von Gerechtigkeit?"